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江门日报讯（记者/蔡昭璐 通讯员/庞
华强）日前，市房地产融资协调工作专班召
开会议，审议通过第二批给予融资支持房地
产项目名单，共涉及7个房地产项目。其中，
蓬江区2个、新会区2个、台山市2个、鹤山市
1个，民企和混合所有制企业占比100%。

为贯彻落实中央金融工作会议精神，因
城施策用好政策工具箱，更加精准支持和
满足我市不同所有制房地产企业合理融资
需求，我市建立市、县两级房地产融资协调
工作专班，目前审议通过两批给予融资支
持房地产项目名单，并推动融资需求审批
落地。

其中，我市第一批给予融资支持房地产
项目共10个，经市、县两级专班和各银行机
构紧密推进，截至4月15日，10个项目均已
获得相关融资支持：一是10个项目获得新增
审批授信额度共24.03亿元，二是8个项目
已新增发放融资4.6亿元。

第二批给予融资支持房地产项目现已
审议通过，并已推送给相关金融机构。7个
房地产项目为：蓬江区东堤湾铂悦府，江门
蓬江滨江大道碧桂园，新会区博荟苑，新会
区新城华府，台山市名门南苑，台山市沃华
中心广场，鹤山市坚美园50、51及55座项
目。

下一步，市房地产融资协调工作专班将
持续跟进协调后续金融支持落实情况，推
动第二批给予融资支持房地产项目融资需
求4月底完成审批落地，并加快制定开发贷
闭环管理机制。同时，按照“成熟一批、报
送一批、实施一批”的原则，继续指导县级
专班开展后续批次房地产项目名单筛选，
尽快完成第三批给予融资支持房地产项目
名单推送。

一季度楼市主要数据出炉，我市商品房成交面积位居全省第三

江门楼市为何夺得全省“探花”？

上周，江门市住房和城乡建设局公布今年

一季度楼市主要数据，吸引不少市民的目光。

其中，最引人关注的莫过于全市商品房成交面

积达到约122万平方米，排名全省第三，仅次于

广州和佛山。

不仅如此，今年3月我市一手住宅成交数
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回顾一季度，江门楼市
表现如何，数据最有说服
力。

先看 1月。据江门市
住房和城乡建设局公布的
数据，今年1月全市一手住
宅成交2397套，环比增长
8.5%，成交面积约27万平
方米，环比增长8.4%，成交
面积连续两个月环比增长。

再看 2 月。受春节假
期和去年同期高基数影响，
2月全市商品房成交面积约
29万平方米，一手住宅成交
2053 套。其中，恩平和开
平两地一反常态，一手住宅
成交实现大幅增长，恩平2
月一手住宅成交套数环比
增长高达73.7%，而开平环
比增长也达到 35.5%。新
会2月一手住宅成交均价
环比增长28.8%，同比增长
25.1%，双双超两成。

最后看3月。3月全市
商品房成交面积约44万平
方米，环比增长49.8%，其
中一手住宅成交面积约33
万平方米，为2023年6月以
来单月最高，市区、台山市、
开平市和鹤山市环比均增
长。成交套数方面，3月全
市一手住宅成交量突破
3000套，是近10个月以来
的新高，环比增长超五成，
其中江海区更是实现一手
住宅成交量环比增长超
100%。

1、2、3月楼市数据的逐
步向好，也推动了一季度楼
市数据的亮眼。根据市住
建局提供的数据显示，今年
一季度，全市商品房成交面
积达到约122万平方米，排
名全省第三。

全省第三的排位，可谓
来之不易。

根据网签数据，2018
年我市商品房销售面积同
比增速处于全省的中下游、
珠三角的下游，排名全省第
16 名 ，珠 三 角 第 9 名 。
2019—2021年同比增速上
升至全省的中上游、珠三角
的中游，在全省的排名分别
为5、11、8名，在珠三角的
排名分别为3、5、5名，2022
年和2023年同比增速跃居
全省和珠三角的前列，在全
省的排名分别为2、3名，在
珠三角的排名分别为 1、2
名，最终成就了2024年一
季度商品房成交面积排名
全省第三位，仅次于广州和
佛山。

那么，江门楼市夺得全省“探花”的
背后，有何原因？美智地产市场研究中
心总监张镇兰表示，一季度是江门传统
的返乡置业潮节点，尤其是3月，不少在
外的江门人会回乡祭祖，特别是侨胞。
大多侨胞回来后发现江门的发展变化很
大，遂产生了购房的意向，因此短时间内
带动市场的销售。

“今年以来本地需求+侨胞回国买房
形成了一批购房群体，使得楼市销量保
持稳中有升。”嘉毅地产总经理邓桐燊分
析，近年来，江门经济保持向好发展，市
民生活水平也越来越高，更追求大户型、
高品质的改善型住宅，也就是换房的消
费者越来越多，由此推动全市商品房成
交面积的增加乃至本地房地产热度的回
升。“与此同时，消费能力较强的侨胞们
积极返乡置业，也推动了本地楼市大户
型的成交。”邓桐燊说。

3月 26日，本报刊发了《9名华侨华
人买了9套家乡房》的报道，吸引许多读
者的关注。根据市住建局提供的数据显
示，我市境外人士购房比例从2021年的
3%提升至 2023 年的 7%，翻了一倍多。
今年前3个月的数据显示，侨胞在江门购
房的热度同样高涨。“今年一季度，境外
人士占据我市购房比例的7%。其中，新
会区今年一季度境外人士的购房比例达
14%。”市住建局相关负责人说。

“年纪大了，总得落叶归根。”今年60
多岁的苏叔，祖籍台山市海宴镇，是一名
巴西华侨。不久前，他在台山市区买了
一套房。“外出那几年，总觉得国外的居
住环境不如家乡，一直想回来。”苏叔表
示，虽然自己是一名巴西华侨，儿子儿媳
也常年在美国，但还是选择回家乡买房，
一来住得更加舒服，二来也方便安置孙
子孙女读书。

裕隆基地产总经理杨东卉表示，改
善型住房需求的增多，主要有以下原因：
一是如今人们对居住环境有更高的要
求。随着房地产市场发展，购房者不再
简单满足于“一宅一生”，对产品质量高、
配套设施全、社区服务好的“好宅”需求
增大。二是随着各项政策的出台，楼市
价格回归理性。同时，房贷利率的降低，
使得购房成本进一步降低，减轻市民的
购房压力。“购房者对品质的追求，有效
推动了房地产市场的需求增长，也对开
发商提出了更高的要求。为此，近年来，
江门各大房企坚持回归居住需求本源，
为业主提供优质的产品和服务，实现了
以产品实力圈粉，赢得广大购房者的口
碑和喜爱。”杨东卉说。

如邓桐燊和杨东卉所言，随着经济发
展和人们生活水平的提高，以及各项政策
利好加持下，越来越多的购房者开始寻求
更好的居住环境和更高品质的住房。家
住蓬江区的吴先生就是其中之一。

“我在绿城滨江·潮闻东方订购了一
套面积为 180 平方米的新房。”吴先生
说，家里有两个小孩，所以一直想买一套
更大的房子，绿城滨江·潮闻东方的户型
和环境配套都很符合他个人追求，望江
大阳台更是十分符合他的心意。
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一季度本地房地产市
场稳中有升，离不开扎实有
力的政策支撑。今年以来，
江门坚持因城施策、多措并
举，推动房地产市场逐步回
暖。

今年2月23日，我市实
施4项公积金便民惠民新政
策，包括优化住房公积金贷
款套数认定标准、提高全装
修新建住宅最高贷款额度
等，更好满足居民合理住房
需求，预计未来房地产市场
信心将进一步恢复。

今年2月27日，江门市
公布首批融资支持“白名
单”，26个符合条件的房地
产项目列入江门市第一批
给予融资支持项目名单，民
企和混合所有制企业占比
88%。截至4月15日，10个
项目获得相关融资支持：一
是10个项目获得新增审批
授信额度共24.03亿元，二
是8个项目已新增发放融资
4.6亿元。今年4月，市房地
产融资协调工作专班召开
会议，审议通过第二批给予
融资支持房地产项目名单，
共涉及7个房地产项目，民
企和混合所有制企业占比
100%。

今年3月27日，为更好
满足购房者合理住房需求，
促进房地产业良性循环和
健康发展，在我市购买首套
自住住房的多子女家庭职
工，住房公积金最高贷款额
度提高至我市住房公积金
最高贷款额度的1.3倍。

江门市房地产行业协
会相关负责人表示，今年以
来，江门通过活用政策工
具，一步一个脚印，推动本
地房地产市场的逐步回
稳。随着政策红利持续释
放，市场环境持续优化，江
门房地产业呈现企稳向好
态势。

新会区住房城乡建设
局党组成员、副局长夏欢祥
说：“优化公积金贷款住房
套数认定标准、提高全装修
新建商品房公积金最高贷
款额度等措施，可以更好满
足新会市民改善型购房需
求，也有助于我们推广带装
修销售，推动高质量高品质
住房开发建设工作。展望
今年，新会区房地产市场将
进一步回稳，从‘住有所居’
向‘住有宜居’迈进。”
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目前，楼市已经
进入第二季度，“五
一”小长假也将来临，
5月是楼市的传统旺
季之一，对于江门楼
市第二季度的走势，
业内人士表示充满信
心。

张镇兰告诉记
者，结合一季度江门
楼市市场表现，优质
项目将维持成交热
度，带动市场整体向
好。在房贷利好政策
的加持下，预计接下
来一手住宅成交量保
持平稳的趋势，成交
均价逐步上移，中高
端楼盘及大平层大面
积的改善性住房成交
占比继续提升，逐步
成为市场主流。“年初
LPR再次下调，而江
门紧跟着发布提高购
买首套自住住房的多
子女家庭住房公积金
贷款额度，随着利好
的不断加码，江门市
场已表现出修复的迹
象，期待即将到来的

‘五一’假期，能为楼
市再次注入活力。”张
镇兰说。

“进入2024年以
来，政府力挺楼市的
政策逐步落地，银行
降准、下调 LPR等，
同时开发商频频推出
优惠方案，目的就是
提高成交量。”邓桐燊
表示，接下来的楼市
会逐步回暖，主要原
因：一方面银行对开
发商的贷款支持力度
加大，开发商逐步走
出困境；另一方面政
府鼓励居民购房，降
首付、降利率，带动购
房氛围。随着一系列
的新政落地，市场信
心逐步恢复，有望带
动销量提升。

杨东卉也表示，
随着经济复苏，购房
者信心逐步恢复，这
是房地产业回暖的基
石。从总体来看，现
在房价处于低位，房
贷利息低，政策面持
续向好，在经济复苏
的前提下，使得购房
者信心更足。

近日，广受好评的江发地产城市展厅在
公众的关注与不舍中缓缓降下帷幕。与市
民相伴的3个月时间里，置业发展团队精心
策划、真诚服务，用一场场别开生面的主题
活动、一系列品质过硬的人居产品，让江门
市民重新认识了“江发地产”这一身边的国
企品牌，更愿意走近并了解本土国企开发的
品质好房。

据悉，在城市商业中心设置大型展厅，
是置业发展营销工作的新尝试，旨在改变以
往各项目营销“单兵作战”的局面，以多盘联
动造势的策略强化品牌效应，促进旗下项目
销售。

去年12月，占地面积约70平方米的江
发地产城市展厅在江门大融城一经亮相，便
引起热烈反响，到访市民络绎不绝。优雅的
半月湖造型展厅，结合起伏的线条设计，勾
勒出精致、柔美的空间美学。中央的巨型
沙盘处，江发地产版图脉络清晰，成为广大
市民了解江门国资企业、了解江发地产的
全新窗口，展现地方国企地产品牌的新形
象、新气象。

据统计，江发地产城市展厅各类主题活
动共吸引了近400组客户进入展厅深入了
解项目。展厅开放以来，到访并留下有效信
息的客户达1192人次，有力带动各在售项
目来访、成交量的提升。

其中，江发·翡翠观澜项目通过城市展
厅引流到访项目营销中心的客户占比高达
83%，所有江发系项目直接由城市展厅引流
并最终成交的客户有 13 组，成交金额近
1300万元。

置业发展相关负责人表示，接下来，该
企业将把社会各界的关心、支持与建议转
化为鞭策自身、突破自我的动力，一如既往
秉承“助力城市发展 焕新美好侨都”的理
念，匠筑国企美好人居，不负广大业主的期
待与憧憬。

（文/图 红林）

江发地产城市展厅落幕

共吸引近400组
客户到访

我市第二批给予融资支持房地产
项目名单公布

7个房地产项目
入选
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包括碧桂园滨江湾在内的7个房地产项
目获得融资支持。陆沿任 摄

←今年2月，
我市实施 4项公
积金便民惠民新
政策，更好满足居
民需求。图为市
民在办理公积金
业务。

如今，越来越多的购房者开始寻求更好的居住环境和更高品质的住房。

到访江发地产城市展厅的市民络绎不
绝。


